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很珍惜這次難能可貴的學
習機會，《快箭》讓我積
極投入參與嘉賓訪問、專
訪稿撰寫、排版、文書等
工作。最大收穫是思維模
式獲得提升，工作計劃讓
我鍛鍊如何更立體地從多
角度思考，同時鞏固思路，
建立清晰方向，希望這能
應用到工作及生活層面。
此外，近距離訪問嘉賓黃
傑龍先生這珍貴經驗讓我
在人生哲學、平衡及企業
管理等方面獲益良多。

吳豐園
MONICA

秘書及記者主委

第二次參與本會的工作計
劃、第一次參與刊物籌備
工作。懷著七分興奮三分
忐忑的心情接受了這個任
務。希望能為大家帶來一
本內容豐富的快箭之餘，
亦能為自己帶來不一樣的
經驗。

陳宇東
KELVIN

司庫及記者主委

很難忘的經驗，第一次擔
任《快箭》籌委工作，之
前未曾接觸過採訪、校對、
編輯等這些工作。一直以
為自己對文字冷感，很開
心在這次工作計劃中學到
出版工作的知識。能夠參
與採訪工作，與成功人士
交流，獲益良多。吳偉軒

TITAN
總務及記者主委

很高興能夠首次參與工作
計劃及感謝半島青年商會
讓我可以嘗試出版及作記
者的工作。最難忘的體驗
是能近距離訪問嘉賓，這
過程令我獲益良多，希望
讀者亦能從嘉賓身上學懂
堅持的人生態度。另外，
很開心認識籌委會各成員
並希望有機會在不同的工
作計劃中合作。

黎思聰
ERIC

公關及記者主委

本人於入會前已對《快箭》
存有一份好感，亦希望在
未 來 的 日 子 裡 能 夠 成 為

《快箭》的一份子。今天，
很高興可以第一次以籌委
會主席的身份去實踐個人
的夢想，帶領著籌委會成
員一起去完成了一本由自
己親手參與製作的刊物。

今期的主題是積極公民，
希望透過專訪，能夠提高
大家的公民意識，做個良
好的積極公民。

何志偉
PATRICK

籌委會主席

《快箭》得以順利完成，實在有賴各籌委會成
員無私的付出和董事局成員鼎力的支持。在短
短的一個多月裡，從採訪到後期校對工作一竅
不通的我獲益良多。多謝會長、組別顧問、副
會長和指導董事的信任、協助和指導。

最後，希望《快箭》能維持以往的高水準，
為各位讀者提供最新、最快和最準確的資訊。
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會長的話

總會指派執行委員的話

張智恆
Angus Cheung

關德仁參議員
Senator Brian Kwan

會長、各位前會長、參議員、董事局成員、半島會友大家好 :

「團結就是力量」，和半島相處的短短數個月，讓我深深體會到這句說話！

董事局會議成員 100% 的出席率、不同範籌的成員互相補位、各項由成員之間

主動提出以改善會務發展的積極方案、詳盡的董事報告等等，都可以看出每

名半島董事局成員的熱情與投入，也可以感受到大家作為半島會員的驕傲！

亦因這份驕傲，透過生命影響生命，讓每位半島會員以至新會員對每件事情

也精益求精、盡善盡美，「Active Citizen」可見一斑！

特別要嘉許的就是會長張智恆，每次跟他傾談，他都看似每日有 48 小時的時

間，一方面能夠將各項會務井井有條地分工，並且知人善任，另一方面能夠

為每項可預見的挑戰及早制定每一步策略，同時能夠熟悉總會以至各分會的

發展，將最新資訊帶給每一位會員。在會長的帶領下，整個團隊發展得非常

快。

未來數月將會是各項工作計劃推展的高峰期，大家一定要繼續努力。在此祝

願各項工作計劃：「青年家書」、「第三十八屆翻譯比賽」、「環保筷子筷

起動」、「環保高峰會」、「廚餘工作計劃」、「領袖才能訓練營」、「Nothing 

but Ramen」、「我們愛讀書」等順利推展，一同建設更和諧和積極的香港。

正所謂「條條大路通羅馬」，透過青商平台，會員為著個人目標及會務目標，

透過不同工作計劃及多個途徑，獲得各方面的提昇，為著達到去年底所定目

標而努力。

執筆之時，擔任會長一職剛過了一百天，四個月正是一個中途站，讓大家一

起回顧點點滴滴。若有做得好的地方，默默緊記繼續努力，若有需要進步的

地方，修正後繼續進發，為著達到目標而一起努力。

各個組別已完成不少工作計劃，如「我們愛讀書」利是封義賣、領袖才能工

作計劃﹣與未來對話、新春團拜等等。與此同時，各個組別正如火如荼籌備

工作計劃，如全港青年翻譯比賽、環保高峰會、筷起動．環保筷子一齊用等等。

隨著時代變遷及會員要求不同 ，我們於籌備活動時，除了承傳前人智慧之外，

亦加入創新元素，讓活動更為吸引，最欣喜的是收到大量會員的正面評價，

讚賞內容充實之餘，令到會員享受青商活動。

平衡生活原是人生最美好的事情，希望會員可以在個人提昇之餘，亦能夠兼

顧家庭、事業等等，做個開心快樂青商人。
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黃 傑 龍 先 生 簡 介

叙福樓集團執行董事

2011 年香港十大傑出青年

餐飲業商會「稻苗學會」主席

黃先生致力提倡環境保育及節約能源：除引入六道菜宴會、使用高效
爐具外，更率先帶領旗下御苑皇宴與 WWF 合作設計「無翅宴會」菜單。
本年，御苑皇宴更榮獲環保署「2013 環保卓越計畫－界別卓越獎」中
的「餐飲業－金獎」，成為歷來首個餐飲品牌得到此項業界最具公信
力的獎項。

黃先生另身兼多項公職，包括最低工資委員會委員、競爭事務委員會
委員、方便營商諮詢委員會委員、酒牌局成員等等，積極回饋社會。
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堅持 • 遊戲 • 人生

人生中經歷高低起伏，遇上失敗

及 挫 折 是 在 所 難 免 的。Simon 道

出自己的人生哲學，他認為失敗

及 成 功 同 樣 是 構 成 人 生 的 一 部

分，由小時候考試默書不合格到

成年時事業上的不如意，甚至失

業，人不僅要接受失敗是必然發

生的事，還要學懂跟它相處與共

存。只要堅持撐過人生的低谷，

高峰便會隨之而來。相反，當人選擇在遇上挫敗時作為事情

或 人 生 的 終 點， 這 是 絕 不 可 能 在 自 身 發 展 道 路 上 有 所 成 就

的。參考古今中外為人敬仰的成功人士，他們也許來自不同

家庭背景、成長環境或天資上有不同程度的高低，但他們都

有著成功共通要素，就是擁有堅持到底、永不放棄的精神和

毅力。

Simon 當年求學階段時的經歷令他悟出這個道理，他曾為一

電腦遊戲廢寢忘餐及受遊戲情節令他情緒波動。有一天他突

然反思，既然這麼堅持的為遊戲角色升級，何不堅持地將自

己現實的身份跟遊戲角色玩得一樣出色，從此他便衝破了遊

戲角色的 鎖，並踏實地為自己的人生升級過關。他寄語我們

人 生 如 遊 戲， 只 要 保 持 如 何 征 服 大 熱 手 機 遊 戲 candy crush
中層出不窮的關卡的堅持態度，挫敗便不會容易的把我們推

倒，而成功便就在我們的面前。

人生中的黑暗時代

此外，Simon 生動地比喻每次遇上挫折好比經歷歐洲的黑暗

時代，但他會藉著宗教、哲學甚至科學等不同書籍去充實心

靈，以迎接過後的文藝復興時期，挫敗的時候正正是裝備自

己，建構人生的重要元素的好時機。

家庭與時間分配

Simon 認為人生有很多不同的部份，如工作和家庭等。上天

公平的給予每人每天相同的時間。有人認為自己能在相同時

間 內 完 成 比 別 人 更 多 的 事 情， 其 實 是 欺 騙 自 己。 更 重 要 的

是，如何處理好時間分配的問題。

 

家庭與工作是相互影響的，辛勞工作就是為了能令家庭的生

活得到改善。兩者實為一個整體，無需過份切割。Simon 提

出了兩個角度來評估自己的家庭生活：

主觀角度

主觀感覺是否取得平衡？良知會讓自己思考每件事情是否恰

當，從而自行調節。

受眾角度

受眾亦即是家人。家人是否滿意目前的家庭生活？為時間作

出分配的同時，也要關注家人的意願。

當活動時間有衝突時，Simon 認為思考此問題應以受眾角度

為出發點。當家庭和其他事情有衝突時，便會問自己：「那

一方面更需要自己？會影響多少人？」從而判斷應該留在家

中，還是出席某些活動和場合。

 

Simon 和太太都很尊重女兒的選擇權，亦深覺幸運女兒很懂

得自我權衡，很喜歡與人分享自己擁有的東西，對物質也沒

有 太 多 特 別 的 奢 求。 他 笑 說， 女 兒 是 上 天 送 給 自 己 的 小 老

師，提醒了自己要懂得與人分享，有時甚至是女兒反勸自己

不要浪費金錢。

有說家庭是一個避風港，但他認為家庭形容為自由空間更為

貼切。對於 Simon 來說，家庭是最私密的個人心靈空間的延

續，在家人面前能夠放下防衛，表露自己最內心的一面。在

外面，無論遇到任何問題，他明白回到家裏都會有人支持自

己。家庭亦是相向互動的，在家中可以放鬆自己，但亦需顧

及家人感受，彼此尊重對方自由才是相處之道。回到家中將

自己作為中心，覺得別人的服務是理所當然，但別忘記對方

回到家中也有同樣權力，應予以尊重。所以，切忌過份重視

自己，因磨擦往往都是由此而生。

飲食王「國」工程師

工 程 師 出 身 的 Simon 相 信 系 統 及 制 度， 接 棒 叙 福 樓 集 團 後

擔當建立制度、基建及文化的工程師角色，例如品牌及分店

眾多，他建立了完善的責任及匯報機制，各分店每天匯報業

績，他只集中處理業務不 達標的部份，其餘時間專注在建立

公司機制，放手授權讓其他員工發揮，並能抽身參與公職事

務及把週末設為家庭日。

Simon 重視獎金制度，亦深明發放方法會影響帶來的效果，

因此除年終才發放獎金外，他也設計了月度獎金，並清楚制

定了如神秘人及環保比賽等獎金政策，讓員工有法可依，從

而大大提高了他們的積極性及營業成績。

完善制度需要優秀的執行者，因此亦很重視員工的培養。他

了解飲食業員工的辛勞，關顧員工各層面需要，也明白員工

的期望，為年青人提供更多晉升機會；他善用年青人創作力

2011 年香港十大傑出青年，超過四十年歷史飲食

集團的掌舵人，兼任多項政府及地區公職，擁有

幸福圓滿的家庭。今期訪問嘉賓叙福樓集團執行

董事黃傑龍先生 (Simon Wong) 是如何修身、齊家、

治國及「評」天下，身體力行透過參與社會成為

積極公民 ? 讓我們立刻從「身」出發去了解吧 !

身為酒牌局成員，

到訪新加坡考察

擔任稻苗培植計劃的講者，

講解傳統中式飲食集團的

市場重新定位
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現今社會對年青人諸多批評，上一代人普遍覺得新一代能力

不及自己一代；但歷史卻說明社會往往是不斷進步，這証明

年青人有一定的能力。Simon 指出因溝通模式不同，上一代

人追不上新的一代，例如剛剛有互聯網時用電郵通訊，其後

流行 ICQ 、MSN，現在流動通訊更發達而轉用 WhatsApp 微

訊等。世界的變化從沒像現今般快。另外，家長過分溺愛子

女形成怪獸家長的出現，Simon 曾經見到家長帶子女到大學

的開放日，亦主要是家長詢問課程內容及畢業後的出路，更

曾遇到家長帶子女見工，這樣反而扼殺子女的成長。

其實現今的年輕人因物質生活較豐富，除了基本生活外，反

而更多關注民主、社會公義、公平，甚至運用豐富的創作力

去參與二次創作，透過社交網站傳遞訊息，去批評社會的不

公義。因為年青這一輩不再擔心基本生存需求，便繼而追求

高層次的心靈及精神滿足。

 

職業無分貴賤

職位錯配是社會問題，不是單單靠企業便能解決，需要政府

來改變社會文化風氣。現時香港小孩子求學時期家長安排補

習及課外活動，希望他日高中狀元成為專業的白領階層，這

樣使孩子在應該享樂的時期很辛苦，因為小孩應該是開心快

樂地成長的。反而當孩子畢業後找工作時家長卻不想孩子受

苦，不准許他們選勞動的藍領工作，這形成藍領工作沒有人

願意做。要解決職位錯配可從兩方面思考：在香港，維修汽

車的被稱為「車房仔」；反而在德國，汽車工業非常先進，

德國人以成為技師為榮。另外，在歐美國家餐廳的侍應生很

多都是優秀人才及工作時一定臉帶笑容，他們都不覺得自己

的職業低下，明白職業無分貴賤，行行出狀元。另一思考方

向可參考新加坡般輸入外勞，將沒有人願意做的工作都聘請

外勞，而國民亦只從事增值力高的工作。

評天下 —  與人為善

現在這個世界充滿怨氣，身邊也經常出現衝突事件，每每互

相指責甚至訴諸武力。以至由一件小事情演變為不愉快事

件，皆因不能體諒對方，待人以善。Simon 希望藉他在澳洲

一次撞車的故事，與大家分享與人為善的快樂。

在一個雷電交加的下午，他駕駛著人生的第一部汽車—越野

車在濕滑的道路上行駛。擋風玻璃上流著豆般大的水珠，他

一個分神便撞在前車的車尾，車尾的擋風玻璃應聲粉碎，玻

璃碎灑在前車後座的兩名女學生身上。他當時全身發抖，面

色蒼白，未能反應過來。該名女司機第一時間下車上前，卻

並不是指責第一次撞車的 Simon，而是上前去關心他，詢問

他有沒有受傷，是否第一次發生交通意外等，他深深受到感

動，之後互相交換聯絡資料，很快便處理完這次事故。在大

約一年後，這次到 Simon 從後被撞到車尾。他見到該名年輕

女司機的神情與自己第一次撞車時一樣，便估計到她也是第

一次撞車。他立刻回想起第一次交通意外時該名女司機對自

己關懷備至的態度；令他提醒自己亦應關心這名女司機是否

受傷及盡力協助她處理。最後離開時，她竟對 Simon 說 :「多

謝你！我選對了人來撞！」

Simon 表示，因為自己曾經受到友善對待的經驗，之後亦會

善待別人。希望由自己做起，能夠感染別人，以生命影響生

命，使這個世界更加善美，減少怨氣。大家心想在香港遇上

交通意外時第一句聽到的說話是什麼？有否受到親切的關心

或問候？與其互相指責，何不與人為善，學懂寬恕，令這個

世界更善美。

後 記
訪問時間轉眼便過去，預計一小時的訪問，竟差不多兩小

時才結束。最後 Simon 亦分享到幾年前接觸到減少廚餘活

動，這加強了他對集團的環保意識，推行素菜、無翅宴及

六道主菜 酒席，減少運用地球資源。而今年度旗下食肆更

得政府頒發環保卓越計劃金獎，這是對集團發展環保企業

的鼓勵。當然，推行環保工業並不是單純的為了得到任何

獎項，但這卻是對所有員工付出的一種肯定及鼓勵。

獲選為 2011 十大傑青

籌委會成員與黃傑龍先生合照

會長張智恆頒發感謝旗予黃傑龍先生

年青人與職業錯配：

      一 代   一 代   不  如    一 代  ？

強、想像力豐富、追求公義及環保等優點，信任並重用他們，

賦予適當責任及授權，令他們有發揮及成長的空間。密切的

溝通渠道也是不可或缺的一環，政策制定方面除了關顧社會

和響應環保等重要政策會由自己制定外，其餘的一般政策制

定都主張由下而上，多參考其他員工的意見。 

員工犯錯無可避免，對於技術性錯誤，Simon 會不斷給予機

會，提供不同訓練讓他們改進。他更特別珍惜曾經犯下大錯

的員工，因為他們經歷了大教訓，印象深刻，並會透過學習

得到成長，以後亦會更珍惜機會，而且這也花了公司很大的

機會成本，員工流失對公司也是很大損失。但他絕不容忍如

誠信偏差、欺騙行為等原則性問題。

此外，他認為人生若只訂賺錢為目標容易感到乏力，追求人

生的意義亦很重要，因此把自己回饋社會的價值觀推廣至員

工層面，讓員工知道集團參加的各項環保及慈善計劃，工作

的同時亦已是在服務社會，從而增加員工對公司的歸屬感。

在完善制度及優秀的員工輔助下，Simon 把集團旗下三十多

個品牌管理得井井有條。





半島活動

撰文：施德來  I  籌委會主席
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二零一三年度董事局就職典禮
座無虛席  半島響頭炮 

期待已久的《半島青年商會二零一三年度董事局就職典禮暨

一月份月會》，終於在 1 月 2 日 ( 星期三 ) 晚假銅鑼灣香港

富 豪 酒 店 舉 行 了。 作 為 19 個 分 會 中 首 個 就 職 典 禮， 當 晚 共

有超過 150 位嘉賓及 120 位會友出席。因場地所限，加上各

人踴躍的支持，10 席全部爆滿，令到當晚座無虛席！

本會承蒙香港特別行政區運輸及房屋局副局長邱誠武太平紳

士蒞臨主禮，總會會長胡惠基參議員、前總會會長鄧兆偉參

議員及本會永遠名譽會長楊少初 OBE 太平紳士主持各項宣誓

儀式，並在眾多總會要員、分會會長、前會長、參議員、資

深會員、會員、準會員及來賓的見證下，成就了這個大日子。

晚宴開始前，上屆會長關啟亮手持火炬，帶領新一屆的董事

局成員進場。新任會長張智恆從上屆會長手上接過火炬，並

聯同總會會長胡惠基參議員主持啟動儀式，象徵薪火相傳，

延續半島青商睿智。晚宴期間，會長張智恆與姊妹分會澳門

濠江青年商會會長及與台北市國際青年商會交換紀念品。當

晚並設有抽獎環節及生日慶祝，原來會長張智恆剛巧在就職

禮當天生日，確是可喜可賀。

期 待 半 島 在 一 個 好 的 開 始 下， 各 界 友 好 繼 續 支 持 半 島 的 活

動，一同度過豐盛精彩的 2013 年！

典禮當晚精彩時刻
主禮嘉賓運輸及房屋局副局長邱誠武

太平紳士主持會長鍊移交儀式

前總會會長鄧兆偉參議員主持會長張

智恆宣誓儀式，並由運輸及房屋局副

局長邱誠武太平紳士、總會會長胡惠

基參議員及本會永遠名譽會長楊少初

OBE 太平紳士監誓

1

1

2

2

3

4

3

5

4

6

5

7

8

6

87

本會資深青商會主席及委員就職合照

總 會 會 長 胡 惠 基 參 議 員、 會 長 張 智 恆

及上屆會長關啟亮主持啟動儀式

就職典禮籌委會成員合照

晚宴大合照，感謝大家對半島的支持

會長張智恆與姊妹分會澳門濠江青年商

會會長渡邊章太郎交換紀念品

會 長 張 智 恆 與 台 北 市 國 際 青 年 商 會

2011 會長盧天成交換紀念品
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本會自 1999 年推出「我們愛讀書」工作計劃，透過舉辦各類籌款活動，為貴州山

區籌募建校經費及發放助學金予貧困學生。藉著「我們愛讀書」，本會已先後於

貴州省印江縣援建了十二所中、小學，共提供超過七千五百個學額，同時亦已向

近三千名學童發放助學金，而尖子獎學金更已惠及超過一千五百名學童。

新春利是封義賣 2013 為「我們愛讀書」工作計劃的頭炮活動，亦是每年籌款活動

的重要一環。一如去年，是次工作計劃獲得香港亞洲 ( 集團 ) 展覽有限公司贊助攤

位，於香港冬季購物節期間義賣利是封。本會更邀得女子組合 HotCha、莊冬昕及

韋雄出席活動宣傳，短短四天的活動共籌得近 2 萬港元。特別鳴謝趙少雄參議員

及港島青年商會張志剛參議員的鼎力支持，他們的捐助實為是次籌款活動的一個

好開始。

本年的利是封設計精美，有賴多年來一直熱心支持「我們愛讀書」的吳氏藝院，

以及首次參與的現代畫苑。畫家們及畫院老師更齊集於三月份月會，接受本會頒

發的感謝狀及發表感言。是次新春利是封義賣共籌得超過 13 萬港元，如此驕人成

績，實在有賴各善長人翁的捐助及支持。

「我們愛讀書」工作計劃即將踏入第十五個年頭，為進一步於香港推廣此有意義

的工作計劃，社會發展組現正籌辦「我們愛讀書」相片展覽，期望能透過過去 14
年本會於印江縣所作之建設及學童的生活照片，以展示山區學童對生活及學習的

積極堅持，並感染生活在繁忙都市的市民大眾了解生活並非必然。更多有關「我

們愛讀書」相片展覽的詳情，請密切留意本會網站及宣傳電郵。
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4

在冬季美食節時 , 會長在台上的宣傳

義賣利是封

HotCha 也來揮筆寫揮春

籌委及義工們正在準備要賣的利是封

買了利是封的小朋友也為貴州學童寫

下祝福語，送上心意

HotCha  到訪攤位支持一下

1

2

3

4

5

1

撰文：何淑琪  I  社會發展董事

新春
利是封

2 3 5
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半島活動

1
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4

2

當晚出席的會友都非常投入現

場遊戲環節

兩位前總會會長參與攤位遊戲

一眾會友與大會的獅子合照

籌 委 精 心 準 備 了 不 少 氣 球 裝

飾，為活動增添不少歡樂氣氛

嘩

新春團拜之

半島活動

1

3

4

半島青年商會 2013 新春團拜之人人人日

嘉 年「 嘩 」 已 於 2 月 16 日 ( 星 期 六 ) 晚

假座銅鑼灣香港富豪酒店圓滿舉行。適逢

今年新春團拜舉辦日期是初七「人日」，

籌 委 會 當 日 為 大 家 準 備 了 特 色 的 攤 位 遊

戲、 醒 獅 表 演、 拍 賣 活 動 等 節 目 及 豐 富

獎品，好讓長中青會員歡聚一堂過生日。

當 晚 氣 氛 十 分 熱 烈， 大 家 都 滿 載 而 歸。

整 個 活 動 得 以 順 利 舉 行， 實 在 有 賴

各 籌 委 會 成 員 的 努 力 和 付 出， 包

括： 秘 書 及 宣 傳 主 委 王 維、 司 庫 及

註 冊 主 委 林 文 詩、 節 目 及 總 務 主 委

岑 嘉 龍 和 場 地 及 總 務 主 委 陳 偉 強。

本人在此再一次感謝會長張智恆、前會長

及組別顧問關啟亮、執行副會長伍致豐、

副 會 長 劉 煒 琳 及 指 導 董 事 陳 曉 婷 的 指 導

和 協 助； 會 友 霍 瀚 明 及 麥 美 欣 擔 任 晚 宴

司儀，在場所有工作人員 : 杜月嬋、黃文

瀚、駱嘉安、楊國偉、司徒鼎樂、麥翰君、

趙 卓 敏、 王 曉 明 等； 以 及 眾 多 會 友 協 助

活動才可順利舉行，謹此致以衷心謝意。

本 人 謹 代 表 籌 委 會 感 謝 青 商 會 友 和 各 界

友好參與。

撰文：黃智恆  I  籌委會主席



With the Compliments of 
2010 National President Senator Gene Tang



2013 年澳門濠江青年商會董事局在主禮嘉賓監禮下進行宣誓

2013 年
澳門濠江青年商會
就職典禮
澳門濠江青年商會就職典禮已於 2013 年 1 月 13 日（星期日）

晚上 7 時 30 分假美高梅酒店舉行。在會長張志恆帶領下一

行 6 人出席支持，包括前任會長關啟亮、 前會長馬家強參

議員、前會長李銘津、副會長黃文瀚、商業事務董事曾家琪

及國際事務董事朱學霖。

當晚澳門政商界嘉賓雲集，逾百人出席參與是次就職典禮，

場面非常熱鬧。濠江與本會近年會務穩步發展，會員人數持

續增加，所以每次相互拜訪都有新面孔，半島會友正好藉此

機會與各姊妹會新任董事局成員及會員相互認識暢談。隨後

一行人更親身見證了 2013 年濠江青年商會董事局在會長渡

邊章太郎帶領下宣誓誕生。今年濠江青年商會步入 25 周年，

他們今年的口號是「濠江銀禧，閃耀光輝」。在此祝願姊妹

會會務興隆。濠江青年商會亦已訂於本年 12 月 1 日舉行 25
周年會慶晚宴，有興趣多與姊妹會交流的會友請密切留意本

組別稍後的宣傳。
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撰文：朱學霖  I  2013 國際事務董事

2013 年澳門濠江青年商會會長渡邊章大郎與本會會長張智恆進行禮物交換儀式

與澳門濠江青年商會會友交流心得與澳門濠江青年商會前會長葉朝輝

互相問好

與國際青年商會中國澳門總會前會長

林英傑合照
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姊妹會活動



首天晚上，台中青年商會會長陳威宇連同 2004 年會長吳健康及秘書長，特地前

來與我們共晉晚餐。首次見面的驚喜安排，就是來到他們介紹的餐廳 － 金色

三麥，一間以蜂蜜、大麥和黑麥啤酒著名的特色餐廳。在這裡我們品嚐了很多

台灣的地道小菜及啤酒，大快朵頤。晚餐過後，我們又來到以麻辣火鍋著名的

「鼎」，再來一趟夜宵。那裡除了他們的特色麻辣湯外，鴨血也是另一風味菜式，

令我們回味無窮。

第二天，我們乘坐高鐵前往台中。到達時，台中姊妹會已經拉着歡迎橫額在車

站等候我們。他們擔心我們經歷長途車程後會口渴，更特意買來地道的珍珠奶

茶給我們即時享用，非常細心。午膳時，我們去了寶島時代村，那裡有一個歷

史文化博物館，館內重建了 50 年前的街道、地道攤檔和當地人童年時候的遊戲。

晚上，姊妹會為我們安排了一個溫馨洋溢的歡迎晚宴。他們每一位會友都很熱

情，主動地認識我們及了解我們在香港的生活。

最後一天的早上，他們帶我們到一家環境舒適的小店享用早午餐。一邊享用美

食，一邊暢談，一邊看台中會長風趣的魔術表演。餐後，我們來到一個集中了

不同運動設備的室內遊戲場所，有棒球、桌球、乒乓球及拳擊等等。不得不提

的是，原來本會的前會長們全都是桌球高手，他們生平都罕逢敵手，我們亦因

這次機會得以見識到他們精湛的球技。開心的時間總是過得很快，轉眼間又到

我們準備回港的時候了。

這次拜訪之旅時間雖短，但行程非常豐富，我們每一位會友都樂而忘返。重點

是我們在這段時間裡建立了寶貴的友誼。如果錯過這次跟姊妹會認識的半島會

友，請好好把握他們於 6 月 1 至 2 日來港拜訪交流的機會，也要讓他們感受一

下半島青年商會的熱情吧 !

各團友都投入地享受夜市的不同遊戲
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2013 年

拜訪台中青年商會之旅
半島青年商會由會長張智恆帶領下 , 一行 6 人於今年 3 月 22 日前往台中開

展了三日兩夜的拜訪之旅。台中國際青年商會很用心地安排了一連串的節

目，讓我們可以充分感受台灣的地道文化和當地人生活。

台中青年商會資深青商會會友、香港青年商會資深青商會會
友及兩位半島青年商會前會長鄭展榮及胡　明一聚

台中會友帶領半島會友享用地道美食

一眾會友出席歡迎晚宴



半島活動

撰文：曹佩詩   I  會員擴展董事

半島活動半島活動
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青商知識講座 (II) 大合照

國 際 青 年 商 會 香 港 總 會
2010 年前總會會長鄧長政
參 議 員 (Gene) 分 享 他 在
半島承襲到的智慧及經歷

2013 年資深青商會副主席
陳子健 (Ernest) 分享他在
工 作 計 劃 的 得 著 和 參 與 國
際活動的機會

長 中 青 會 友 們 及 新 朋 友 在
輕鬆的氣氛下互相認識

青商知識講座 (I) 大合照
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一連兩次以歡樂時光形式舉行的青商知識講座 (I)  及 (II) 已分別於 1 月 25 日

及 3 月 8 日 圓 滿 結 束。 在 中 環 蘭 桂 坊 璀 璨 燈 火 的 襯 托 下， 兩 位 主 講 嘉 賓 國

際 青 年 商 會 香 港 總 會 2010 年 前 總 會 會 長 鄧 長 政 參 議 員 (Gene)  及 2013 年

資 深 青 商 會 副 主 席 陳 子 健 (Ernest)  分 享 了 他 們 在 青 年 商 會 的 平 台 如 何 承 襲

到前輩的智慧及擴闊了他們的國際視野，更幫助了他們踏上成功路，成為今

天的社會領袖。當晚出席的朋友獲益良多，並主動向嘉賓請教和互相交流。

全賴各長中青會友、多位準會員及新朋友參與和支持，活動氣氛非常熱鬧。

兩次講座共有超過 110 人參與，新朋友出席的人數更超過 50 人，當中更有十

多位已成為準會員，並已積極投入各個工作計劃之中。積極鼓勵各位會友邀

請身邊的朋友參加，令更多人認識青商活動，及如何透過青商這個平台提升

自我，成為積極公民一份子！在此，再次感謝各位會友的出席 !

 半島 Social 王

玩法：凡會友帶新朋友出席本會活動，即可獲得 1 分，每期最高分者將會獲

得免費出席歡樂時光 (Happy Hour)  一次

第一屆 Social 王得主：　公關推廣董事翁成鳳

「知識是一座寶庫，
　　　　　　而實踐是開啟寶庫的鑰匙」

青商知識講座 －

Happy JC Hour
XChill 一Chill  青商同你



與未來對話系列之

   裝備自己 ．「營」造未來訓練營

撰文：溫永謙   I  秘書長
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熱身遊戲「老虎老鼠」之激烈
情況。

隊員們一起玩叠羅漢！

會長化身「釣魚佬」
司
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   林偉洛智奪「最佳間諜」
「強身衝前隊」凱旋而歸

﹝與未來對話系列特稿﹞天公造美，期待已久的「與未來

對話」系列之一的訓練營，終於在 4 月 6 日至 7 日 ( 星期

六至日 )，在東涌圓滿舉行。是次訓練營以「裝備自己．

『營』造未來」為主題，藉著參與各種歷奇活動遊戲，旨

在 為 會 友 重 新 確 立 個 人 目 標 和 青 商 價 值。 務 求 令 參 加 者

經過兩天的訓練營，能成功裝備好自己，以青商為平台，

「營」造出美好的未來。

訓練營以軍事訓練方式為主，二十多名營友在入營前，已

編入為「強身衝前隊」、「營出必行隊」、「APJCV 隊」

和「未來戰士 JAM WO 隊」，爭分奪秒籌備軍糧、追蹤、

佔 領 等 營 前 熱 身 5 大 任 務， 為 訓 練 營 展 開 序 幕。 其 中，

訓練營特別在每一隊伍中加插「間諜」的角色，使任務更

具挑戰性，紀錄及獎勵董事林偉洛表現突出，智奪「最佳

間諜」。

參加者到達根據地後，旋即換上籌委會專為每人特製的軍

事服裝，繼續進行各種團隊合作和挑戰自我的競賽。由老

鼠變作老虎、由屎變作王子，再由自製炮台到水戰一役，

各方戰情十分緊湊，營地水彈橫飛，除訓練參加者注重雙

向溝通外，亦加強互相支持和團隊的凝聚力。晚間的奇幻

解碼，鬥智鬥合作；壓軸的定向活動，更是考驗各小隊遇

上不同難題時，訓練如何制定策略、執行計劃及評估環境

的能力。第二天早上，參加者學習一套軍事拳操後，分別

穿過「電網」及渡過「亞馬遜河」。不過，整個訓練營最

大的挑戰是在沒有任何輔助工具，克服畏高、體重等不利

因素，徒手爬上超過 13 尺的高牆，充分體現營友敢於挑

戰、團結合作和互信互勵的精神。

訓練營雖然結束，但參加者任務還沒有完結，希望他們所

屬 的 小 隊 完 成 訂 下 的 目 標， 在 7 月 月 會 再 次 集 合， 展 示

成果。正如訓練營首席導師前會長方晴參議員指出無論是

做 青 商 的 工 作 計 劃， 還 是 自 己 的 個 人 事 業 等 方 面， 均 要

「SMART  」！
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訓練完成！ I'm Ready!

水炮大戰完畢！左邊炮架之參加
者竟然無濕？

4



半島活動

撰文：司徒鼎樂  I  出版事務董事
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政治與我們的生活息息相關，對各行各業有著不可忽視的影響，

平日您又有多留意香港的政治生態呢 ? 傳媒自由是香港重要的核

心價值，香港現時的政治生態跟過往又有何不同 ? 對傳媒又帶來

甚麼影響呢 ? 作為積極公民，絕對不能漠視以上問題。

有見及此，半島青年商會於 3 月 7 日的月會晚宴上，舉辦了一次

以《香港政治生態與傳媒發展之未來趨勢》為主題的講座，當晚

逾 50 人出席參與。衷心感謝 各位當晚抽空蒞臨。

當晚我們請來重量級傳媒嘉賓 － 信報總編輯及執行董事陳景祥

先生，為我們分享上述議題。陳先生深入淺出地闡述了香港現時

的 政 治 生 態 與 傳 媒 發 展 狀 況， 並 剖 析 了 其 未 來 的 發 展 空 間 和 趨

勢。 在陳先生細膩分析及仔細講解下，各會友得到不少啟發，亦

對香港傳媒及政治現況有了更深入理解。

是次活動得以成功，全賴各位會友的熱烈支持及回應。

三月份月會之

香港政治生態與傳
媒發展之未來趨勢

與主講嘉賓大合照

嘉賓陳景祥先生為我們講解當晚主題 大家非常雀躍去發問

撰文：陳曉婷  I  聯誼事務董事

名為「半島上戰場的新年度聯誼活動，已於 4  月 1 日

下午假 Real Mission CQB 順利舉行。當日 21 位參加

者分成兩隊，以不同競賽形式進行比拼，現場戰況非

常激烈。在競賽中，兩隊都充分發揮團體精神，透過

互助合作，認真比賽，過程非常愉快，大家都樂在其

中，盡慶而歸！

藉此再次感謝各會友及新朋友的積極參與，期望在下

次聯誼活動能再次見到大家的身影。

半島，上戰場了！

中場休息中

開戰前，面罩不可少得

保護 VIP game  中，
VIP  的全副保護裝



撰文：駱嘉安  I  副會長
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由半島青年商會主辦，全港青年學藝比賽大會協辦的全港青年翻

譯比賽今年已來到第 38 屆了。每年的翻譯比賽均吸引大量青年人

加，透過中文及英文翻譯一較高下之餘，亦可趁機測試自己中文

水平。為此本會今年以「翻越文字，譯出意義」為口號，延續 38
年以來的傳統舉辦該項有意義的工作計劃，而比賽亦順利於 5 月

11 日於九龍工業學校舉行。

一如以往本屆共分三個組別︰初中組、高中組及公開組比賽以附

合不同程度的要求，最終報名人數超過 300 人，情況踴躍，比賽

當日學校禮堂及多個課室坐無虛席。大會當日邀得全港青年學藝

比賽大會副主席林國華先生為主禮嘉賓，並邀得國際青年商會香

港總會總會會長胡惠基參議員、民政事務總署署理聯絡主任陳淑

芬女士、香港翻譯學會外務副會長陳潔瑩博士出席比賽前的開幕

典禮，而活動大使雨橋亦以短片形式為各參加者打氣。

是次活動能夠順利舉行更要感謝包括活動籌委會的籌辦、贊助及

支持機構的鼎力支持以及一眾會友的身體力行協助。錯過了今年

的比賽的話希望下一年可以見到你，一同「翻越文字，譯出意義」。

全 港 青 年 比翻 譯 賽

嘉賓大合照
全體大合照
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精選活動推介

撰文：梁嘉妍  I  籌委會主席

在剛過去的復活節假期大家過得怎麼樣？我非常享受難得一

連 四 日 的 假 期， 可 以 與 朋 友 和 家 人 共 聚， 亦 到 了 太 空 館 看

IMAX 電影「北極熊心」及九龍灣零碳天地的「復活節智滿

FUN」 開 放 日。 我 發 現 自 從 參 與 了 商 業 事 務 組 的「 創 造 綠

色改變」工作計劃後，自己改變了原來的生活習慣及行為模

式，加入了更多綠色元素，我想此工作計劃最大的意義莫過

於此。

未來數月籌委會的籌備工作將進入高峰狀態，為各位香港積

極公民締造更美好更有活力的居住環境。希望各位青商會友

可以繼續支持「筷起動　環保筷子一齊用」的公眾減廢意識

比賽 － 分享「環保家居小貼士短片比賽」、 「環保急口令

「筷起動

　　環保筷子一齊用」

< 活動預告 >

網上接受報名的「分享環保家居小貼士短片比賽」及
「環保急口令創作比賽」經過 5 月 25 日評審日，已有
了結果評審了。

以下是頒獎禮詳情 :

6 月 9 日  ( 星期日 )    －　1)　頒獎典禮

     地點 －紅磡都會置富商場

     時間 －下午 3 時至 4 時半

     費用 － 全免

   　　   2)    6 月份月會與林超英環保分享對話

     地點 －帝苑酒店

     時間 －晚上 6 時至 10 時

     費用 －港幣 $340

7 月 27 日 ( 星期六 )　－　第三屆香港環保產業高峰會

    　地點 – 零碳天地

    　時間 – 上午 10 時至下午 5 時

    　費用 – 港幣 $100

創作比賽」、「第三屆香港環保產業高峰會」及「綠綠無窮」

流動手機應用程式設計。為了讓更多公眾人士參與及知悉，

籌委會將於 4 月至 6 月走訪學校及年青環保組織，及透過網

上問卷調查 「綠色選擇」， 使環保品牌持續於各個界別，

在每位市民心中留下更密切的互動。

 

「綠色積極公民責任」實在不能缺少了你的參與。因此，作

為 籌 委 會 主 席， 我 也「 筷 起 動 」 了 籌 委 會 參 加「 國 際 青 年

商 會 香 港 總 會 」 的 公 開 演 講 比 賽 的 決 心， 大 會 將 演 講 主 題 

"Dare To Act" 發揮得淋漓盡致，與各位青商會友一起學習

實踐青商理念：「今日青商　明日領袖」，期待大家出席參

與活動時都能活出綠色健康人生。

富商場

4 時半

保分享對話

10 時

午 5 時
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一一月月

二二二月月月月

資深青商執委成員就職

資深青商執委成員與會員攝於就職典禮晚宴

參與半島青商新春團拜

一至三月生日的會員生日會

總會資深青商會的悠閒下午茶活動

參與總會資深青商會的

新春團拜

所有出席會友及嘉賓大合照

執委成員拿著趣緻的氣球攝於 2 月 23
日 舉 辦 的 新 春 茶 聚 之「 靈 蛇 獻 瑞 • 

喜樂齊來」活動

參與總會資深青商會的新春團拜

現任主席與歷屆主席合照

半島資深青商會
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Hello  大 家 好， 我 係 連 乙 峰 Eddie， 剛 剛

入會成為會員。我從事社會福利界工作，

加入半島係希望可以擴闊一下自己的圈子

及思維。我對半島既印象係，依度有一班

好積極既年青人，利用工餘時間透過社會

服務去增值自己，從大家身上感受到很強

大既正能量。

簡 介 自 己： 我 叫 Yuko， 透 過 環 青 智 庫 project 認 識 青

商， 剛 正 式 成 為 會 員， 現 從 事 電 子 產 品 市 場 推 廣 工 作。

半島印象：半島給我的感覺是一個充滿正能量的大家庭，

這裡精英雲集，但大家仍不斷追求進步。正因為這個原因，

我希望自己也能在往後取得一個又一個突破，建立見證自

己成長的履程碑，因此我選擇加入這個大家庭，成為其中

一員，與大家一同進步、創立佳績。

加 入 半 島 青 年 商 會 已 有 半 年 多， 已 深 深 體

會 到 各 會 友 對 "Work hard, play hard" 的

態 度。 本 人 從 事 I.T. 工 作， 興 趣 除 了 電 腦

外， 還 有 踢 波、 羽 毛 球、 和 桌 上 遊 戲。

希 望 不 久 將 來 有 機 會 和 大 家 一 起 合 作 籌 備

工作計劃，最重要是和大家一起吃喝玩樂！

Eddie

Kelvinvinvi

Yuko

會 員
心 聲

欠廣告






